

## Medienbericht - lehre-gr.ch

## Offene Türen bei EMS für Lehrstellensuchende

Jährlich besuchen über 20 Schulklassen mit je rund 20 Schülerinnen und Schülern die EMS-CHEMIE AG auf dem Werkplatz Domat/Ems. Im Unterricht der Oberstufenklassen ist die Berufswahl seit der Einführung des neuen Lehrplan 21 ein brennend heisses Thema. Die EMS Besichtigung ist sehr wertvoll, um auf einen Schlag eine Auswahl der 13 verschiedenen Lehrberufe "live" kennen zu lernen.

## EMS ist der grösste Lehrbetrieb in der Südostschweiz

In den letzten 76 Jahren haben bei EMS von rund 3'000 Lernenden ihre Ausbildung erfolgreich abgeschlossen. Jährlich beginnen zwischen 40 und 50 neue Lernende in 13 verschiedenen Berufen mit der Ausbildung. EMS bildet total rund 140 Lernende permanent auf dem Werkplatz Domat/Ems aus. Die Auszubildenden sind in den Fachbereichen Chemie, Technik, Mechanik, Support und Administration tätig. 13 qualifizierte Berufsbildner sichern zusammen mit ca. 70 erfahrenen Fachausbildnern den Lehrerfolg.

## Erfolg, Motivation und Freude beginnt bei jedem Einzelnen

Für die Schülerinnen und Schüler ist die Berufswahl eine grosse Herausforderung. Es gibt in der Schweiz rund 250 Lehrberufe in unterschiedlichen Fachrichtungen. Die Betriebsbesichtigung mit Lehrberufsvorstellung gibt den Schülerinnen und Schülern einen guten Einblick in die Vielfalt der industriellen Lehrberufe und erleichtert ihnen die Kontaktaufnahme mit dem Lehrbetrieb sowie das korrekte Bewerben.

Die Schülerinnen und Schüler lernen Vanessa Clavadetscher (Mitarbeiterin Berufsbildung/ Rekrutierung Lernende) persönlich kennen. Von ihr erhalten Schüler und Lehrer wichtige Informationen aus der Praxis, wie ein vollständiges Bewerbungsdossier aussieht und welche Fähigkeiten in jedem Lehrberuf wichtige Voraussetzungen für den erfolgreichen Lehrabschluss sind. In einem Rundgang auf dem Werkplatz werden die Lehrberufe von Berufsbildnern und Lernenden vorgestellt.

Die Schüler gewinnen einen Einblick in die Tätigkeit der Lernenden und können sich persönlich einen Eindruck vom Lehrberuf machen. Ihre Fragen werden direkt vor Ort beantwortet und die Atmosphäre in einer Werkstatt oder im Büro wird vor Ort gefühlt und erlebt. Die Besucher sind übrigens auch selbst aktiv. Sie lernen zum Beispiel bei den Konstrukteuren das CAD - Zeichnungsprogramm kennen, dürfen im Lehrlabor spannende Experimente beobachten und in der Anwendungstechnik legen sie selber Hand an und befüllen die Anlagen mit Granulat.

Persönliche Eindrücke und positive Begegnungen gewinnen für die Berufswahl enorm an Bedeutung und unterstützen die Schüler in ihrer Berufswahl.



